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«РЯЗАнСКИе ВеДОМОСТИ»

ВСеЙ СеМЬеЙ

Как сделать систему профи-
лактики социального си-

ротства эффективной, обсуж-
дали вчера в Рязани участ-
ники форума ЦФО «Семья на 
первом месте». Организова-
ли форум Уполномоченный 
при Президенте РФ по пра-
вам ребёнка при поддержке 
Полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО, пра-
вительство Рязанской облас-
ти и Фонд поддержки детей, 
находящихся в трудной жиз-
ненной ситуации.

По поручению Президента РФ 
Уполномоченный по правам ребён-
ка проводит до 1 июня Всероссийс-
кую инспекцию системы профилак-
тики социального сиротства: аудит 
детских учреждений, комиссий по 
делам несовершеннолетних и за-
щите их прав, органов опеки и по-
печительства, приёмы семей.

«Инспекция охватила почти 
всю страну. Во всех регионах Цен-
трального федерального округа 
мы проанализировали работу 169 
учреждений, 54 органов опеки и 
попечительства и 82 комиссий 
по делам несовершеннолетних и 
защите их прав. Забрали более 
600 случаев в работу, на данный 
момент вернули 172 ребёнка ро-
дителям, около 30 детей переда-
ны под родственную опеку, – от-
метила, приветствуя участников 
форума в режиме видеосвязи, 
Уполномоченный при Президен-
те РФ по правам ребёнка Мария 
Львова-Белова. – В 14 пилотных 
регионах мы реализуем проект 
«Ноль – четыре» по сокращению 

числа детей до четырёх лет, про-
живающих в учреждениях. ЦФО в 
проекте представлен пятью реги-
онами – Белгородской, Воронеж-
ской, Московской, Рязанской и 
Тульской областями. Там открыты 

службы «Дети в семье», работают 
тридцать шесть клубов «Устойчи-
вая семья», оплачиваются ставки 
кураторов по работе с семьями. 
Количество малышей в учрежде-
ниях сократилось на 43%».

Мария Львова-Белова сооб-
щила, что в ЦФО ответствен-
ным куратором инспекции ста-
ла уполномоченный по правам 
ребёнка в Рязанской области 
Анжелика Евдокимова. Среди 

основных задач куратора – созда-
ние картотеки лучших подходов 
к помощи семьям с детьми в ок-
руге, помощь в отработке кей-
сов, а также участие в подготов-
ке аналитических материалов, 

сборе необходимой для инспек-
ции информации.

Об опыте работы по сбереже-
нию семьи в Рязанской области 
на форуме рассказала замести-
тель председателя регионального 
правительства Наталья Суворова. 
«В Рязанской области разработа-
на и внедрена модель комплек-
сной помощи семьям и детям. 
Служба семейных кураторов поз-
воляет определить для каждой се-
мьи персональный маршрут по-
мощи. Акцент делается на пре-
дупреждение распада семьи, на 
возможность детям оставаться со 
своими родителями», – подчерк-
нула она, выступая перед участ-
никами форума.

Так, например, в рамках про-
екта «Ноль – четыре» в нашем 
регионе 222 семьи и 322 ребён-
ка до 4 лет получают помощь и 
поддержку. Клубы «Устойчивая 
семья» помогли 27 семьям спра-
виться с зависимостями и сохра-
нить детей. 102 ребенка воссо-
единились со своими родными 
семьями.
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ЛюдмиЛа ТРУхина

маРия  
ЛьвОва-БеЛОва,  

уПОлнОМОЧенныЙ  
ПРИ ПРеЗИДенТе РФ  

ПО ПРАВАМ РебёнКА:

– наша общая цель – внедрение 
семьесберегающего подхода в 
каждом регионе и, как следствие, 
сокращение минимум на 25 про-
центов числа детей, на постоян-
ной основе проживающих в ста-
ционарах.

ПРямая Речь 

+ кОмПЛекТ дОкУменТОв
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РегИОнАлЬные  
нОРМАТИВнО-

ПРАВОВые  
ДОКуМенТы

+
ДОКуМенТы  

ОРгАнОВ ВлАСТИ 
РЯЗАнИ

нА САЙТе
rv-ryazan.ru

Лечение, выплаты, 
техническое  
обеспечение

Какая помощь оказывается  
в регионе людям с инвалидностью

3 «Игра  
в пятнашки» 

Своеобразный творческий отчёт 
представило региональное отделение  
Творческого союза художников России

4

Во встрече приняли учас-
тие заместитель минист-

ра культуры региона дарья 
Стерлигова, депутат облду-
мы, участник специальной 
военной операции подпол-
ковник Роман иголкин, учас-
тник кадровой программы 
«Герои 62» константин Па-
нов, заместитель председате-
ля гордумы, член Обществен-
ного совета программы «Ге-
рои 62» анна иванова, ру-
ководитель анО «Рязанский 
комитет семей воинов Оте-
чества» Людмила ягидарова, 
представители обществен-
ных организаций, а также Ге-

рой Советского Союза юрий 
константинович Плугин и Ге-
рой России Святослав нико-
лаевич Голубятников. 

Участники встречи обсудили 
меры поддержки, необходимые 
семьям героев, предложения по 
решению конкретных вопросов 
и проблем, возможность участия 
родственников героев в обществен-
ной и культурной жизни. Речь так-
же шла о работе по увековечению 
памяти земляков, патриотическо-
му воспитанию молодёжи и сохра-
нению исторической памяти.

О том, чем может быть полез-
ным семьям героев Дом обществен-

ных организаций, рассказал его 
директор Сергей Филимонов. Он 
обратил внимание на то, что мно-
гие проекты можно реализовать на 
гранты, а с отчётностью по ним по-
могут в Доме общественных орга-
низаций, где действует клуб бухгал-
теров НКО Рязанской области. 

Семьи героев пригласили в 
Центральную городскую библи-
отеку имени С.А. Есенина, где 
6 мая открылся зал-музей «Па-
мять», посвящённый защитникам 
Отечества. Там уже собран бога-
тый материал о Героях Советского 
Союза и о Героях России, но было 
предложено поработать над по-
полнением экспозиции. 

– Поддержка семей Героев Со-
ветского Союза и Героев Россий-
ской Федерации – в приоритете. 
Это всегда подчеркивает губерна-
тор Павел Малков. Такие встречи 
дают возможность совместно с 
близкими героев обсудить волну-
ющие вопросы, держать во внима-
нии их нужды и потребности, свое-
временно оказать необходимое 
содействие, – подчеркнула глава 
министерства территориальной 
политики Жанна Фомина. 

Она отметила, что подобные 
встречи будут проводиться регу-
лярно.

Вячеслав Астафьев

нОвОСТи 
РаЙОнОв

СПаССк-РязанСкиЙ. В 
сельхозпредприятиях и фер-
мерских хозяйствах Спасско-
го района завершают весен-
нюю посевную кампанию. По 
данным сектора сельского хо-
зяйства администрации Спас-
ского района, на 20 мая посе-
яли 9 109 гектаров зерновых, 
1 771 гектар масличных, из 
которых льна – 676 гектаров, 
сои – 1070 гектаров, подсол-
нечника – 25 гектаров. Кор-
мовые культуры посеяли на 
1228 гектарах (кукуруза на 
силос – 1 003 гектара, мно-
голетние травы – 225 гекта-
ров). Всего посевная площадь 
яровых в этом году в Спасском 
районе составила 13,6 тысячи 
гектаров.

СкОПин. В рабочем посёлке 
Побединка Скопинского райо-
на по программе «Формиро-
вание комфортной городской 
среды» благоустраивают тер-
риторию вокруг площадки для 
мини-футбола. Саму площад-
ку построили в прошлом году. 
После благоустройства здесь 
появятся газоны, скамейки и 
тротуарные дорожки, замо-
щённые плиткой. Вскоре у мес-
тных жителей и гостей поселка 
будет ещё одно место для до-
суга и отдыха.

РыБнОе. Артисты рязанс-
кого ТЮЗа представят «Анну 
Снегину» (12+) в усадьбе ли-
дии Кашиной. Об этом рас-
сказал директор государс-
твенного музея-заповедни-
ка Сергея есенина Вячеслав 
Журавлёв. Спектакль покажут 
в конце августа – он станет 
одним из мероприятий, посвя-
щённых 130-летию со дня рож-
дения поэта. В программе тор-
жеств также караоке-концерт 
на стихи есенина, поэтические 
вечера, квартирник в Доме 
молодёжи, вечер с участием 
актёров театра «Переход» и 
другие мероприятия. В конце 
июля откроется выставка-рас-
следование о гибели Сергея 
есенина. участниками выстав-
ки стали десять учреждений – 
музеи, архивы.

СОкОЛОвка. Пятиклас-
сники из «Клуба юннатов» 
Заокской школы Рязанского 
района отправились на ули-
цы родного села, чтобы отме-
тить праздник – День перелёт-
ных птиц. Юные натуралисты 
взяли с собой всё необходи-
мое: блокноты, карандаши и 
бинокли. Задача была про-
стая – понаблюдать за пер-
натыми друзьями и записать 
увиденное в юннатский днев-
ник. Оказалось, что первыми 
в Заокское вернулись аисты! 
Эти благородные птицы уже 
обустроились в своих «летних 
квартирах» и готовятся выво-
дить потомство.

Для сбережения семьи
РАбОТАеТ уПОлнОМОЧенныЙ ПРИ ПРеЗИДенТе РФ ПО ПРАВАМ РебёнКА ВМеСТе С ФеДеРАлЬнОЙ И РегИОнАлЬнОЙ ВлАСТЬЮ  
И ОбщеСТВенныМИ ОРгАнИЗАцИЯМИ

Разговор о насущном
В ДОМе ОбщеСТВенных ОРгАнИЗАцИЙ ВСТРеЧу С СеМЬЯМИ геРОеВ СОВеТСКОгО СОЮЗА И геРОеВ РОССИИ ПРОВелА МИнИСТР  
ТеРРИТОРИАлЬнОЙ ПОлИТИКИ ЖАннА ФОМИнА 
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Счастливые и полноценные 
награждены многодетные семьи региона 

Ц еремония, приуро-
ченная ко Дню мно-

годетных семей, прошла 
в региональном прави-
тельстве. Награды вру-
чила заместитель пред-
седателя правительства 
Наталья Суворова. 

– На своём примере вы 
показываете молодому поко-
лению, какими должны быть 
семьи и как сохранить здоро-
вые семейные отношения на 
целую жизнь, – приветство-
вала она собравшихся.

Наталья Суворова рас-
сказала семьям о том, что в 
Рязани, на улице Горького 
д. 1, открылся новый Семей-
ный центр, и пояснила, ка-
кие услуги они могут в нём 
получить. 

За заслуги в укреплении 
института семьи и воспита-
нии детей зампред прави-
тельства вручила многодет-
ным семьям почётные знаки 
«Родительская доблесть» и 
дипломы лауреатам премии 
«Признание». 

Семьи, воспитавшие де-
тей и отметившие несколько 
десятилетий совместной жиз-
ни, получили почётные знаки 
«За веру и добродетель».

Награждённые показали 
творческие номера: игра-
ли на музыкальных инстру-
ментах, читали стихи, пели, 
а семья Нога продемонстри-
ровала модели, созданные 
руками мамы Елены Серге-
евны. Педагог с 20 летним 
стажем, она является руко-
водителем студии «Мастерс-
кая дизайна», ведёт занятия 
по изобразительному искус-

ству. Находясь в декрете, ув-
леклась лоскутным шитьем 
из джинсовой ткани и вот 
уже четвёртый год участву-
ет во всероссийском конкур-
се шитья, занимая призовые 
места. Дети: Ева – студентка 
творческого вуза, София – 
танцовщица, Святослав – 
футболист.

– Мы в браке 24 года. Жи-
вем большой дружной семь-

ей и радуемся. Нам нравится 
такая жизнь, – рассказывает 
Игорь Александрович. – Мы 
люди творческие и спортив-
ные. Хотелось это передать 
кому-то. Надеемся, что и 
наши дети будут многодет-
ными. Потому что мы уже 
привыкли и нам будет скуч-
но, когда все подрастут. 

Яна Арапова
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Кофе, инжир и квартет
Во время международной акции «Ночь музеев» гости 
села Константиново путешествовали во времени,  
творили и наслаждались 

Не изменяя  
традиции
В музее-усадьбе И.П. Павлова  
состоялся «Сиреневый бал»

он проводится уже одиннадцать лет подряд и в этот раз 
был посвящен не только 79-летию музея, но и 80-й го-

довщине Великой Победы. оба эти события связаны с си-
ренью: она занимала особое место в сердце академика 
ивана Петровича Павлова и бурно цвела той самой вес-
ной, когда пришла Победа. дата проведения бала была 
выбрана также неслучайно, ведь именно в этот день отме-
чался и международный день музеев, и день сирени.

непогода не стала препятствием для проведения 
праздника – организаторы пригласили гостей в зал. Бал 
поразил участников своей контрастностью: выступали 
взрослые и дети, песни о войне и подвигах солдат сме-
нялись танцами и чтением стихов. В этот день в музее вы-
ступали различные творческие объединения, а ученицы 
школы №44 представили зрителям дефиле.

Песни «Вальс медсестры», «рязанская мадонна» и 
«синий платочек» в исполнении галины Коробковой за-
ворожили зрителей, и вскоре они начали подпевать. а 
после ещё долго звучали овации.

В скором времени «сиреневый бал» оправдал своё 
название – все присоединились к танцам. 

директор музея наталья Загрина, сотрудники музея, 
тепло прощаясь с гостями, выразили искреннюю надеж-
ду на новые встречи.

Мария Климова

Культура

Экскурсия «Константи-
новское подгорье» в 

Государственном музее-
заповеднике С.а. Есенина 
подарила туристам пре-
красную возможность про-
гуляться по местам, вдох-
новившим когда-то вели-
кого поэта, а также загля-
нуть в музейный «оазис» – 
оранжерею, где выращи-
вают различные экзоти-
ческие растения. 

гостей приятно удивила монс-
тера и особенно первый созрев-
ший плод этого тропического рас-
тения. Участники экскурсии смогли 
продегустировать заморскую ди-
ковинку – нежнейшие вкусовые 
нотки напомнили смесь банана 
и ананаса. Взор порадовали па-
хистахис с ярко-желтыми солнеч-
ными цветами, ароматное кофей-
ное дерево, зреющие мандарины, 
лимоны, инжир. 

для любителей изобразитель-
ного искусства состоялась арт-экс-
курсия. Вместе с художником посе-
тители прогулялись по территории 
музея-заповедника, сделали не-
сколько творческих остановок воз-
ле живописных мемориальных объ-
ектов и создали красивые скетчи.

на усадьбе Л.и. Кашиной зву-
чал аудиоспектакль «анна снеги-
на». известная поэма в прочтении 
Константина Петровича Воронцо-
ва, заслуженного работника куль-
туры рФ, старейшего и главного на-
учного сотрудника музея, никого не 
оставила равнодушным. на малой 
поэтической сцене своё выступле-
ние гостям подарил ансамбль «есе-
нин-квартет». а в Каретном дворе 
посетители совершили квест-пог-
ружение по выставке «искусство 
во время войны» и узнали о значи-
мости творчества сергея есенина 
в «суровые, грозные годы». 

Вероника Милова

ПаВеЛ маЛКоВ:  
«Продвигаем рязанские товары 
на китайский рынок»
деЛегаЦия нашей оБЛасти Во гЛаВе с гУБернатором находится  
В КитайсКой народной ресПУБЛиКе

В рамках деловой программы запланирована серия 
переговоров. уже состоялись встречи с Генераль-

ным консулом россии в Шанхае Дмитрием лукьянце-
вым и представителями Китайской торговой палаты 
по импорту и экспорту пищевых продуктов, местных 
продуктов и побочных продуктов животноводства.

щем объёме внешней торгов-
ли составила 22%. Системно 
работаем над увеличением 
экспорта рязанских товаров 
на китайский рынок. Обсу-
дили взаимодействие с торго-
выми сетями, сертификацию 
продукции для прямых поста-
вок и логистику. Также про-
рабатываем создание совмес-
тных производств в рязанс-
ких индустриальных и агро-
промышленных парках».

В составе рязанской де-
легации, возглавляемой гла-
вой региона, работают вице-
губернатор Артём Бранов, 
председатель Рязанской об-
ластной Думы Аркадий Фо-
мин, заместитель председа-
теля правительства облас-
ти Юлия Швакова, министр 
экономического развития 
Андрей Ворфоломеев, и.о. ди-
ректора АНО «Агентство раз-
вития бизнеса Рязанской об-
ласти» Александр Лукин.

Подготовлено по материалам  
сайта правительства области

Губернатор Павел Малков 
подчеркнул в своем коммен-
тарии после проведенных 
встреч: «КНР – наш основной 
внешнеторговый партнер. В 
прошлом году его доля в об-
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Наука и практика
соЗдаётся оБраЗоВатеЛьный КЛастер «трансПорт и ЛогистиКа»

и сполняющая обязанности министра образования ре-
гиона Ольга Васина приняла участие в торжествен-

ном подписании соглашения о партнёрстве, направлен-
ном на создание и развитие кластера среднего професси-
онального образования «транспорт и логистика».

Рязанский автотранспортный техникум имени С.А. Живаго 
победил в конкурсе на предоставление в 2026 году, в рамках фе-
дерального проекта «Профессионалитет», входящего в нацпроект 
«Молодёжь и дети», грантов из бюджета страны на создание клас-
тера основе интеграции ссузов и работодателей, действующих 
в реальном секторе экономики. В него войдут также Рязанский 
колледж электроники, многопрофильный колледж, Скопинский 
электротехнический колледж, Клепиковский технологический, 
Спасский политехнический и Новомичуринский многоотрасле-
вой техникумы, а также Управление рязанского троллейбуса и 
ООО «Автогазсервис-62».

Ольга Васина отметила: «Студенты в кластере будут обучать-
ся по самым актуальным методикам на современной материаль-
но-технической базе. «Профессионалитет» – это новый подход к 
планированию курсов и обучению студентов. Прежде всего это 
тесное сотрудничество с работодателями, гарантированное тру-
доустройство каждого выпускника и, конечно, концентрирован-
ные и практикоориентированные программы. Кластер обеспечит 
приток квалифицированных специалистов, которым и предстоит 
развивать экономику региона».

«Создание кластера позволит обучающимся получать дополни-
тельные профессиональные компетенции, повышать квалифика-
цию работникам предприятий и преподавателям», – подчеркнул 
директор автотранспортного техникума Сергей Антюфеев. 

«Наше управление нуждается в водителях троллейбусов, ав-
тобусов, – сказал директор Управления рязанского троллейбуса 
Андрей Суханов. – Я уверен, что новый кластер поможет нам в 
решении кадрового вопроса».

Юрий Евстифеев

Жить и помнить
В редаКЦии гаЗеты «ряЗансКие Ведомости» ПреЗентоВаЛи ПроеКты,  
ПосВящённые 80-ЛетиЮ ВеЛиКой ПоБеды и годУ ЗащитниКа отечестВа

ФОтОПрОЕКт 
«ПОбЕДИтЕлИ»
Инициатор фотопроекта – ре-
гиональное отделение Союза 
журналистов России, которое 
возглавляет главный редак-
тор газеты «Рязанские ведо-
мости» Галина Зайцева.

– Этот проект мы реали-
зуем совместно с издательс-
твом «Пресса». Выяснилось, 
что в наших газетах сущес-
твуют богатые фотоархивы 
с праздников Победы самых 
разных лет, и мы пригласили 
к участию районные газеты. 
Редакции с удовольствием 
откликнулись. Лучшие фо-
тографии мы разместили на 
выставке, которая открылась 
в фойе Дома печати, – сказала 
Галина Зайцева.

На церемонии открытия 
выставки присутствовали 
первый заместитель предсе-
дателя правительства региона 
Анна Рослякова, председатель 
комитета по информации и 
массовым коммуникациям 
Ольга Чуляева, студенты от-
деления журналистики фа-
культета русской филологии и 
национальной культуры РГУ 
имени С.А. Есенина, журна-
листы региональных СМИ.

– День Победы всегда с 
большим теплом празднуют 
во всех муниципальных об-

разованиях области. Рязан-
цы очень любят этот празд-
ник. Вот эти размещенные на 
выставке фотографии свиде-
тельствуют о том, с каким на-
строением люди в глубинке 
встречают праздник. Мне ка-
жется, что с открытием этой 
выставки всё только начина-
ется. История наших муници-
палитетов богатая. Я увере-
на, что они с удовольствием 
захотят увидеть самые доро-
гие моменты из своей жизни 
и поделиться ими, – отметила 
Анна Рослякова.

Директор издательства 
«Пресса» Александр Анитов 
рассказал о том, что все пред-
ставленные на выставке фо-
тографии сделаны людьми, 
не имеющими профильного 
образования.

– В редакциях районных 
газет люди очень любят дело, 
которым занимаются. Им 
это близко и нужно, поэтому 
районные газеты до сих пор 
пользуются спросом у чита-
телей, а фотографии могут 
украсить любую выставку, – 
сказал он. 

Директор газеты «Рязанс-
кие ведомости» Иван Ушаков 
поблагодарил организаторов 
и участников проекта за ини-
циативу и предложил продол-
жить проект: 

– Спасибо всем, кто сде-
лал первый шаг в направле-
нии создания большого циф-
рового архива фотоизобра-
жений. Дело это важное, и 
хорошо, что делается оно на 
базе рязанского отделения 
Союза журналистов России. 
В нашем с вами распоряже-
нии огромное количество фо-
томатериалов, которых ещё 
никто не видел. Это непра-
вильно. Фотографии нужно 
показывать людям.

С выставкой фотопроекта 
«Победители» (12+) могут 
ознакомиться все желающие. 
Она размещена в фойе Дома 
печати на улице Горького, 14.

ПрОЕКт «ВОЕНКОры» 
Проект «Военкоры» ставит 
целью увековечить имена 
рязанских газетчиков, встав-
ших на защиту Родины в годы 
Великой Отечественной вой-
ны. Автор проекта, первый 
заместитель главного редак-
тора газеты «Рязанские ве-
домости» Ирина Сизова пос-
вятила его 80-летию Вели-
кой Победы и объявленному 
Президентом Году защитни-
ка Отечества.

– На фронтах Великой Оте-
чественной войны воевали бо-
лее 300 рязанских журналис-
тов, примерно 60 из них были 

военными корреспондентами. 
Но эта цифра условная, поис-
ки ещё будут продолжаться. 
Они работали в центральных 
газетах, которых в годы войны 
было всего шесть, и во фрон-
товых газетах. В этом году в 
рамках проекта «Военкоры» 
мне удастся рассказать толь-
ко о 12 журналистах. Матери-
алы об этих журналистах есть 
у их родственников. Военко-
ры – люди разного возраста 
и жизненного опыта. У всех 
разные, но очень интересные 
биографии, – рассказала Ири-
на Сизова. 

Героями материалов, 
опубликованных в газете «Ря-
занские ведомости», уже ста-
ли Николай Бочаров, Алек-
сандр Терёхин, Иван Да-
выдов, Михаил Казанцев и 
Юрий Забродин. 

Ирина Сизова напишет и 
о Константине Симонове. Он 
родился в 1915 году в Петрог-
раде, но его жизнь была свя-
зана с Рязанью. Константин 
Симонов первым в декабре 
1941 года написал материал 
об освобождении города Ми-
хайлова от фашистов. 

На презентации проекта 
«Военкоры» присутствовали 
первый заместитель предсе-
дателя правительства реги-
она Анна Рослякова, предсе-
датель комитета по информа-
ции и массовым коммуника-
циям Ольга Чуляева, студен-
ты отделения журналистики 
факультета русской филоло-
гии и национальной культу-
ры РГУ имени С.А. Есенина, 
журналисты региональных 
СМИ.

Делясь впечатлениями, 
Ольга Чуляева сказал о том, 
что проект очень важный и 
его необходимо продвигать, 
так что о военкорах Великой 
Отечественной войны рязан-
цы узнают ещё много инте-
ресного.

Вячеслав Астафьев
Фото Евгения Фролова
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О б этом вели разговор 
на заседании обще-

ственного совета партийного 
проекта «Защита животно-
го мира». Заседание провёл 
губернатор, секретарь реги-
онального отделения пар-
тии «Единая Россия» Павел 
Малков. 

В работе общественного со-
вета приняли участие начальник 
главного управления ветерина-
рии Рязанской области Михаил 
Балакирев, координатор феде-
рального партийного проекта 
«Защита животного мира» в Ря-
занской области Андрей Епишин, 
председатель общественного со-
вета федерального партпроекта в 
регионе Марина Селезнёва, пред-
ставители администрации Ряза-
ни, Рязанского колледжа имени 
Героя Советского Союза Н.Н. Ко-
марова, учебно-дрессировочного 
центра «Мотивация», федерации 
спортивно-прикладного соба-
ководства области, приюта для 
бездомных животных «Спасибо 
за жизнь».

Павел Малков отметил, что 
партийный проект «Защита жи-
вотного мира» реализуется с про-
шлого года с целью обеспечения 
контроля в этой сфере, формиро-
вания в обществе ответственного 
отношения к животным. «По ста-
тистике, у более половины семей 
в нашей стране есть домашние 
животные. И есть общественный 
запрос на воспитание ответствен-
ного отношения к ним, на фор-
мирование необходимой инф-
раструктуры. Проект «Защита 
животного мира» объединяет не-
равнодушных людей, совместно 
с ними будем заниматься реше-
нием существующих проблем, – 
сказал губернатор. – Работа в 
этом направлении уже ведётся. 
Начинаем строить современный 

приют для бездомных животных. 
Организуем учебно-кинологи-
ческий центр. Начинаем приво-
дить в порядок места для выгула 
собак. Важное направление рабо-
ты – развитие кинологического 
спорта. Конечно, будем активно 
работать с владельцами живот-
ных, повышать уровень общей 
культуры».

В ходе заседания был подробно 
рассмотрен проект по строительс-
тву учебно-кинологического цент-
ра для животных. Он создаётся на 
базе Рязанского колледжа имени 
Героя Советского Союза Н.Н. Ко-
марова в посёлке Варские. На пло-
щади в 600 кв. метров будут раз-
мещены учебные аудитории для 
подготовки кинологов и ветери-
наров, ветклиника, кинологичес-
кий комплекс. По словам губер-
натора, открытие центра, которое 
планируется в сентябре текущего 
года, позволит вывести образова-
тельный процесс на качественно 
новый уровень. Речь также шла 
о строительстве приюта для со-
держания бездомных животных в 
Рязанском районе. По словам на-
чальника главного управления ве-
теринарии Михаила Балакирева, в 
основе проекта использованы луч-
шие практики других регионов. В 
настоящее время объявлен тендер, 
сдача объекта планируется в авгус-
те 2026 года.

Участники заседания также 
рассмотрели вопросы, связан-
ные с популяризацией киноло-
гического спорта, созданием и 
благоустройством в Рязани со-
временных площадок для выгула 
собак, проведением благотвори-
тельных мероприятий в помощь 
бездомным животным, а также 
спортивно-досуговых и просве-
тительских акций.

Подготовлено по материалам 
сайта правительства области

Для братьев 
меньших
КаК в Рязани будут Решать пРОблемы 
дОмашних живОтных
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ГубЕРнатоР ПавЕл Малков: 
– проект «защита животного мира» 
объединяет неравнодушных людей, совместно
с ними будем заниматься решением 
существующих проблем

СОЦиальныЙ аСПЕкт

в рамках всероссийского 
образовательного про-

екта «урок цифры» в Рязан-
ской областной библиоте-
ке имени Горького прошла 
лекция «антифрод: что это 
такое и кто защищает поль-
зователей в интернете?» 
Проект включает в себя про-
фориентационную состав-
ляющую, направленную на 
формирование представ-
ления о работе в сфере ин-
формационных технологий. 
на лекции присутствовали 
учащиеся старших классов, 
выбор будущей профессии 
для которых сейчас является 
одним из актуальных воп-
росов.

Несмотря на профориен-
тационную направленность, 
школьники не только узнали 
о различных профессиях в ИТ-
сфере, но также получили ба-
зовые представления о безопас-
ности в интернет-пространс-
тве. Лектор выделил основные 
угрозы: фишинг, социальная 
инженерия, взлом аккаунтов, а 
также методы борьбы с ними. 
Участники лекции обсудили ос-
новные правила безопасности: 
запрет на передачу данных сво-
их карт, переход по сторонним 
ссылкам и перевод предоплаты 
подозрительным пользовате-
лям. Большое количество игр 
и интерактивов позволило уча-
щимся закреплять полученные 

знания прямо в процессе лек-
ции, а самые активные участни-
ки получили стикеры и футбол-
ки в качестве призов. 

Помимо этого, часть лекции 
была посвящена самостоятель-
ной работе слушателей с трена-
жёром на официальном сайте 
проекта, в ходе которой можно 
было заработать виртуальные 
баллы. Их участники мероприя-
тия отправили в три предложен-
ных благотворительных фонда: 
«РЭЙ», «Обнажённые сердца» и 
«Лиза Алерт». Компания «Ави-
то», являясь организатором ме-
роприятия, конвертирует от-
правленные в фонды виртуаль-
ные баллы в реальные деньги из 
своих средств. Таким образом, 
в ходе урока учащиеся школ не 
только получили новые знания, 
но и внесли свой вклад в помощь 
нуждающимся. 

Лектор Никита Палёха, ве-
дущий PR-специалист доверия 
и безопасности «Авито», отме-
тил: «Такие мероприятия, безу-
словно, следует проводить чаще. 
Представители поколения альфа, 
можно сказать, родились с теле-
фонами в руках, и они склонны 
верить всему, что видят в интер-
нете. Поэтому говорить о безо-
пасности и инструментах защиты 
данных необходимо. Цифровая 
грамотность – это навык, кото-
рому нужно учить с детства, как 
гигиене». 

Мария Климова

С реди нас живут люди, 
которым необходимо 

чуть больше заботы и вни-
мания как со стороны обще-
ства, так и со стороны госу-
дарства. вопросам инклюзии 
и поддержке людей с огра-
ниченными возможностями 
здоровья в последнее время 
уделяется всё больше вни-
мания. ведь каждый заслу-
живает равенства, достойной 
жизни и возможности раз-
вивать свои способности. о 
том, какие меры поддержки 
доступны жителям региона, 
имеющим инвалидность, как 
изменилась система полу-
чения помощи и что особен-
но важно в работе с каж-
дым конкретным человеком, 
«Рв» рассказала заместитель 
управляющего отделением 
СФР по Рязанской области 
Ирина ШИтова.

По ПРИнцИПу  
«оДноГо окна»
– Ирина Вячеславовна, что сегод-
ня стоит за фразой «поддержка 
людей с инвалидностью» и какова 
роль Социального фонда в реаль-
ной помощи тем, кто особенно в 
ней нуждается?

И.Ш. – Отделение Социального 
фонда России по Рязанской облас-
ти сегодня выполняет ключевую 
роль в системе поддержки людей 
с инвалидностью. На 1 мая теку-
щего года в области проживают 
113 628 инвалидов, в том числе 
дети. Каждый из них получает 
меры социальной поддержки по 
линии регионального отделения 
Социального фонда. Это и пенси-
онное обеспечение, и ежемесяч-
ные денежные выплаты, и обес-
печение техническими средства-
ми реабилитации. Мы работаем 
с каждой категорией граждан 
индивидуально, стараясь выстро-
ить максимально удобный и по-
нятный маршрут получения ус-
луг. Работа ведется по принципу 
«одного окна», объединяя в себе 
функции, которые раньше были 
распределены между разными 
ведомствами. Это позволяет ока-
зывать помощь быстрее и качес-
твеннее.

Мы активно развиваем циф-
ровые сервисы, чтобы граждане 
могли получать необходимую 
поддержку дистанционно: пода-
вать заявления, отслеживать ста-
тус обращений, получать уведом-
ления – всё это возможно через 
портал госуслуг.

За последние годы многое из-
менилось. Мы внедрили элект-
ронные сертификаты на средства 
реабилитации, расширили взаи-
модействие с медико-социальной 
экспертизой, начали работу по 
комплексной поддержке семей с 
детьми с инвалидностью. Это уже 
не точечная помощь, а системная 
работа, охватывающая все сферы 
жизни человека. И, что особенно 
важно, мы внимательно прислу-
шиваемся к обратной связи – это 
позволяет не только решать те-
кущие задачи, но и строить дол-
госрочную стратегию, исходя из 
реальных потребностей людей.

ПЕРСональный МаРШРут 
СоПРовожДЕнИя
– Какие виды поддержки оказы-
вает отделение СФР по Рязанской 

области людям с инвалидностью? 
Что входит в перечень основных 
мер?

И.Ш. – Отделение СФР по Рязан-
ской области оказывает людям с 
инвалидностью целый комплекс 
мер: это ежемесячные денежные 
выплаты, предоставление набо-
ра социальных услуг, в том числе 
путёвок на санаторно-курортное 
лечение и лекарственного обеспе-
чения, пенсии по инвалидности 
и компенсации расходов. Также 
мы обеспечиваем граждан тех-
ническими средствами реабили-
тации: инвалидными колясками, 
тростями, слуховыми аппарата-
ми, специальными креслами, ор-
топедической обувью и многим 
другим. 

Отдельное направление – под-
держка детей с инвалидностью. 
С 2023 года в Рязанской облас-
ти реализуется пилотный проект 
по комплексной реабилитации и 
абилитации детей с инвалиднос-
тью. Его цель – выстроить пер-
сональный маршрут сопровож-
дения семьи с момента установ-
ления инвалидности ребёнка. В 
проекте участвуют специалис-
ты разных ведомств, в том чис-
ле медики, педагоги, психологи 
и сотрудники отделения СФР по 
Рязанской области. Этот проект 
уже доказал свою эффективность 
и стал значимым шагом в разви-
тии адресной поддержки семей с 
детьми с ограниченными возмож-
ностями здоровья. 

вСё Можно  
оФоРМИть онлайн 
– Что нужно знать людям с инва-
лидностью и их родственникам – с 
чего начать, куда обращаться и ка-
кие документы подготовить?

И.Ш. – Прежде всего важно прой-
ти медико-социальную эксперти-
зу и получить индивидуальную 
программу реабилитации – это 
основной документ, определяю-
щий объём положенных мер под-
держки. Далее – обратиться в кли-
ентскую службу отделения СФР по 
Рязанской области или восполь-
зоваться личным кабинетом на 
портале госуслуг. Если возника-
ют сложности, мы рекомендуем 
звонить на горячую линию или 
обращаться в ближайшее отде-
ление фонда – наши специалис-
ты подскажут, какие документы 
нужны, как правильно оформить 
заявление. Главное – не бояться 
задавать вопросы и обращаться 
за помощью.

Цифровизация – один из при-
оритетов нашей работы. Сегодня 
большинство заявлений на вы-
платы, пособия и средства реа-
билитации можно подать через 
портал госуслуг. Электронные 
сервисы позволяют получить 
необходимые услуги не выходя 
из дома, что особенно важно для 

людей с ограниченной подвиж-
ностью. Также работает система 
межведомственного взаимодейс-
твия – многие документы посту-
пают к нам автоматически, без 
участия гражданина. Конечно, 
для тех, кому удобнее очный при-
ём, продолжают работать кли-
ентские службы во всех районах 
Рязанской области.

Отдельно хочу отметить внед-
рение электронного сертификата 
на технические средства реабили-
тации, который стал важным ша-
гом в сторону персонализирован-
ного и более удобного получения 
поддержки.

По элЕктРонноМу 
СЕРтИФИкату быСтРЕЕ
– Что такое электронный серти-
фикат на ТСР и кто может им вос-
пользоваться?

И.Ш. – Электронный сертифи-
кат – это современная альтерна-
тива традиционной системе заку-
пок. Вместо того чтобы ждать цен-
трализованной поставки средства 
реабилитации, человек получает 
персонализированный электрон-
ный документ, с которым может 
самостоятельно выбрать нужное 
изделие у одного из аккредито-
ванных поставщиков. На сегод-
няшний день воспользоваться 
этим инструментом могут граж-
дане с инвалидностью, у которых 
в индивидуальной программе ре-
абилитации предусмотрены соот-
ветствующие технические средс-
тва реабилитации, включённые 
в перечень программы электрон-
ных сертификатов.

– Какие преимущества даёт этот 
инструмент для жителей регио-
на?

И.Ш. – Прежде всего – это сво-
бода выбора. Человек сам реша-
ет, какое изделие ему подходит, 
может выбрать из предложенно-
го ассортимента производителя, 
размер, материал, дополнитель-
ные опции. Удобство заключается 
и в том, что оформить всё можно 
дистанционно. Это особенно важ-
но для семей с детьми и пожилых 
граждан. Электронный сертифи-
кат позволяет значительно сокра-
тить сроки получения изделия и 
повысить его качество за счёт ин-
дивидуального подхода.

– Насколько активно люди пользу-
ются этой возможностью?

И.Ш. – С каждым месяцем ин-
терес к электронным сертифи-
катам растёт. В 2024 году в Ря-
занской области ими восполь-
зовались более 1443 человек, а 
с начала 2025 года уже выдано 
более 2,8 тысячи электронных 
сертификатов. Мы видим поло-
жительные отзывы, особенно от 
родителей детей с инвалиднос-

тью, которые ценят возможность 
гибко подойти к выбору средств 
реабилитации. Также мы ведём 
работу по расширению перечня 
поставщиков и изделий, доступ-
ных через сертификат, чтобы у 
граждан было ещё больше воз-
можностей.

– Какие сроки предусмотрены для 
предоставления средств реабили-
тации и выплат? 

И.Ш. – При наличии государс-
твенного контракта человеку с 
инвалидностью выдается направ-
ление на получение технического 
средства реабилитации в течение 
пятнадцати дней от даты подачи 
заявления. При отсутствии госу-
дарственного контракта не позд-
нее тридцати календарных дней 
со дня подачи заявления.

Решение о приобретении тех-
нического средства с использова-
нием электронного сертификата 
принимается на основании заяв-
ления гражданина в срок, не пре-
вышающий пяти рабочих дней.

МЕжвЕДоМСтвЕнноЕ 
вЗаИМоДЕйСтвИЕ
– Как осуществляется взаимо-
действие с медико-социальной эк-
спертизой и учреждениями здра-
воохранения?

И.Ш. – Мы выстроили тесное вза-
имодействие с бюро МСЭ и уч-
реждениями здравоохранения. 
Информация об индивидуальной 
программе реабилитации пере-
даётся в отделение СФР по Рязан-
ской области автоматически, что 
ускоряет процесс предоставления 
необходимых услуг. Кроме того, 
специалисты фонда регулярно 
участвуют в совместных совеща-
ниях с врачами и представителями 
МСЭ, что позволяет своевременно 
решать возникающие вопросы. 

– Каков порядок обеспечения лю-
дей с инвалидностью средствами 
реабилитации: как составляется 

заявка, по каким критериям под-
бирается средство?

И.Ш. – Основанием для получе-
ния технических средств служит 
индивидуальная программа реа-
билитации. После её получения 
гражданин должен подать заявле-
ние в СФР – лично, по почте или 
онлайн. Мы подбираем средство 
в соответствии с техническими 
характеристиками, указанными 
в программе. Если средство име-
ет индивидуальные параметры, 
проводится индивидуальная за-
купка. Очень важно, чтобы вы-
бранное изделие действительно 
соответствовало потребностям 
человека. 

Все средства, выданные СФР, 
сопровождаются гарантийными 
обязательствами. Если изделие 
сломалось в пределах гарантий-
ного срока, поставщик обязан его 
отремонтировать или заменить. 

ДоСтуПноСть  
И качЕСтво аДРЕСной 
ПоМощИ –  
в ПРИоРИтЕтЕ
– Что сегодня особенно важно в 
работе СФР по отношению к лю-
дям с инвалидностью – какие за-
дачи в приоритете?

И.Ш. – Наш приоритет – доступ-
ность, качество и адресность по-
мощи. Мы стремимся к тому, что-
бы человек с инвалидностью не 
чувствовал себя один на один с 
системой. Максимальная цифро-
визация, выстраивание персона-
лизированного маршрута помо-
щи, повышение качества средств 
реабилитации, развитие мобиль-
ных форм обслуживания – всё это 
делает наши услуги более чело-
вечными. Важно не просто выдать 
выплату или средство, а услышать 
человека, понять его потребности 
и быть рядом на всех этапах.

– Если у наших читателей оста-
лись вопросы, куда можно обра-
титься? 

И.Ш. – Консультирование граж-
дан осуществляется по бесплатно-
му номеру 8-800-1-00000-1.

Звонки обрабатываются в еди-
ной информационной системе.

Гражданину, позвонившему в 
единый контакт-центр, ответит 
виртуальный помощник. Он под-
скажет информацию на самые 
часто задаваемые вопросы. При 
необходимости звонок будет пе-
реведен на специалиста.

Важно отметить, что консуль-
тации с использованием персо-
нальных данных предоставляют-
ся только после идентификации 
личности заявителя – с помощью 
кодового слова. 

Получить подробную консуль-
тацию можно не только по теле-
фону, но и с помощью онлайн-
приемной СФР (обращение мож-
но оставить на официальном сай-
те фонда) или в официальных ак-
каунтах социальных сетей ОСФР 
по Рязанской области.

Подготовила Яна Арапова
Фото автора

Лечение, выплаты, 
техническое обеспечение
КаКая пОмОщь ОКазываетСя в РегиОне людям С инвалиднОСтью

урок цифры
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В майские праздники мне довелось наконец сно-
ва принять участие в легкоатлетическом пробеге 

в Касимовском районе, посвященном Дню Победы 
и памяти дважды Героя Социалистического Труда 
В.Ф.Уткина, на призы Почетного гражданина Ря-
занской области и Касимовского района, академи-
ка В.А. Канайкина. 

Я до декретов бегала его ежегодно. Это был такой спор-
тивный праздник для спортсменов-любителей всего района. 
Потом у меня был перерыв в шесть лет, и вот я вернулась. 
Формат соревнований за это время немного изменился: со-
кратилась дистанция с 17 до 10 км и изменилось её местопо-
ложение (раньше бегали по трассе от Касимова до Лашмы, 
а теперь маршрут проходит по улицам Лашмы), но оста-
лось главное... Это люди, горящие бегом и любящие спорт. 
Мне было отрадно увидеть много знакомых лиц, которые 
продолжают свой спортивный путь. Вообще для меня эти 
соревнования стали моментом погружения в среду едино-
мышленников. Среди них, например, учительница из моей 
школы, которая бежала вместе с дочкой и внучками. Или 
опытные легкоатлеты из касимовского спортклуба «Ма-
рафонец», которые всегда приезжают дружной командой 
и болеют друг за друга. Или дети моей лучшей школьной 
подруги, которые ещё даже не родились в то время, когда 
у нас в районе зарождался этот пробег. А теперь они бегут 
со мной рядом и даже обгоняют меня... Кстати, особенно 
приятно было видеть на дистанции детей моих бывших кол-
лег по спорту: они шли по стопам своих родителей. Удиви-
тельно слышать знакомые фамилии и видеть в этих юных 
легкоатлетах знакомые черты их мам и пап.

А в минувшие выходные в Касимове прошли соревнова-
ния, посвящённые памяти мастера спорта международно-
го класса по лёгкой атлетике Владимира Меркушина. Вла-
димир Семёнович был неоднократным победителем меж-
дународных соревнований, восемнадцатикратный призер 
чемпионатов и первенств СССР и шестикратный победитель 
чемпионатов СССР. После завершения спортивной карьеры 
он продолжал работать с молодежью и подготовил мастеров 
спорта, спортсменов разрядников по легкой атлетике. Мно-
гие его воспитанники в этот день вышли на старт и достой-
но преодолели свою дистанцию в память о наставнике. Но 
радует большое количество молодёжи и совсем юных учас-
тников. Годы идут, а массовый спорт в Касимове и районе 
продолжает развиваться.

И в целом я вижу, как у нас в регионе бег становится всё 
популярнее. Каждые выходные все желающие, которых всё 
больше и больше, могут стать участниками утренних пар-
ковых забегов. Кроме того, стали проходить забеги, кото-
рые организуют энтузиасты с привлечением спонсоров и 
розыгрышем призов в финале. Да, это делается и в реклам-
ных целях в том числе, но многих людей это подняло с ди-
вана и сподвигло выйти на старт.

А некоторые легкоатлетические соревнования приобре-
ли всероссийскую популярность. Например, «Есенинский 
забег», который проходит в сентябре. Регистрация на него 
открылась и практически сразу закрылась, ибо все места 
сразу расхватали. Поясню: на подобных крупных соревно-
ваниях участие платное. При брони места ты покупаешь 
себе стартовый набор, в который обычно входит номер (или 
футболка), сувенирная продукция, подарки от партнёров и 
т.д. И на финише обычно всем участникам вручается памят-
ная медаль, которая особенно ценна для легкоатлетов. Кро-
ме того, вырученные деньги идут и на организацию забега 
(питание спортсменов, фотограф, медработники, какие-то 
развлечения на финише и тому подобное). Поэтому заре-
гистрироваться на такие популярные соревнования порой 
проблематично. Но если очень хочется бежать, то можно 
это делать и без регистрации. Было бы желание.

На днях прочитала новость про 92-летнюю жительни-
цу подмосковного Подольска Клару Степановну Богатову. 
Она участница тысячи (!) спортивных забегов, которые 
проходили не только в России, но и за рубежом. Клара Сте-
пановна стала регулярно заниматься спортом 23 года на-
зад, когда вышла на пенсию, поняв, что иначе жить будет 
скучно. Она выбрала бег осознанно: «Пока есть движение – 
есть жизнь».
Спортсменка поделилась с желающими присоединиться к 
бегу своим лайфхаком. По ее мнению, это достаточно лег-
ко: «Нужно просто встать и бежать – посмотреть на то, как 
круто выглядят другие бегуны, и бежать вместе с ними». 
Поэтому, если вы давно хотели начать бегать, сейчас са-
мое время. 
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ВСТАТь И бЕжАТь!

«Рязань, что дарит вдохновенье»
В ОБЛАСТНОм хУДОжЕСТВЕННОм мУЗЕЕ ИмЕНИ И.П. ПОжАЛОСТИНА РАБОТАЕТ ВыСТАВкА,  
кОТОРАя ПОкАЗыВАЕТ ГОРОД С ПОБЕДНОГО 1945 ГОДА ДО НАшИх ДНЕй

В ыставка «Рязань, что 
дарит вдохновенье» 

посвящена 80-летию Ве-
ликой Победы и 930-ле-
тию Рязани.

Работы из фондов музея 
дают посетителям редкую 
возможность совершить пу-
тешествие во времени и про-
странстве одного города. Ви-
деть его старинные улочки и 
переулки, любоваться древ-
ним кремлем и новострой-
ками. 

Об истории создания вы-
ставки рассказала автор ее 
концепции, заместитель ди-
ректора музея по научной 
работе Ирина Денисова. В 
экспозиции много картин, 
созданных в 1945 году. Тог-
да художники готовили вы-
ставку к 850-летию Рязани. 
Им было сложно: не хватало 
времени и материалов. Но 
даже в таких условиях худож-
ники справились: 12 авторов 

создали 157 произведений, и 
6 ноября 1945 года выставка 
была открыта.

Работы этого периода 
нуждались в реставрации и 
имеют не только художест-
венную ценность. Произве-
дения 1945 года отличаются 
документальной точностью 
в изображении городской 
среды, художники фиксиро-
вали объекты и были очень 
внимательны к деталям. 
Так, в «Спасском монасты-
ре» Константина Иванови-
ча Болховитина замечаешь 
Преображенский собор без 
главки. Во всех работах это-
го периода видишь, что по-
золота облетела с куполов 
Успенского собора, почти 
все строения утратили по-
белку и кремль предстает в 
красно-кирпичном вариан-
те. Детали свидетельствуют: 
многие постройки кремля 
использовались тогда под 
жилье.

В последующие десятиле-
тия – 1960–1970-е годы – от-
ношение художников к горо-
ду и его архитектурной до-
минанте, Рязанскому крем-
лю, меняется. Появляются 
попытки создать обобщен-
ный образ. Таков Рязанский 
кремль Владимира Алексан-
дровича Иванова – синтети-
ческий образ центра, сердце 
города. 

А в работах Олимпиады 
Александровны Бусыгиной 
преобладает урбанистичес-
кая среда, художник стре-
мится передать ритмы сов-
ременного города. Зоя Гри-
горьевна Гнаткова запечат-
лела строительство моста 
через Оку. 

Историческое величие 
Рязанского кремля воплотил 
Василий Петрович Корню-
шин. Его кремль доминирует 
над всей городской застрой-
кой и рождает много ассоци-
аций с прошлым.

На выставке можно про-
следить тему противопос-
тавления уголков старинной, 
уютной Рязани и урбанис-
тической, часто безликой, 
городской среды. Уголки 
такой Рязани любил писать 
Станислав Фаустинович Яку-
шевский, его работы тоже 
представлены в экспозиции. 
И Светлана Ильина в городс-
ких пейзажах создавала пор-
треты домов (она начинала 
как художник-портретист). 
Ее дома, так же, как люди, 
растут, расцветают, потом 
начинают горбиться и неза-
метно исчезают.

Городская среда меняется 
стремительно, а на выставке 
есть возможность рассмот-
реть мгновения жизни Ряза-
ни в разные периоды.

Выставка работает до 30 
августа.

0+
Людмила Трухина

На территории Рязанской области 
расположены объекты Единой системы 
газоснабжения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку природ-
ного газа, газоснабжение населенных 
пунктов и промышленных предприятий 
и являющиеся объектами повышенной 
опасности, попадающими под действие 
ФЗ № 116 от 21.07.1997 «О промыш-
ленной безопасности опасных произ-
водственных объектов».

Объектами Единой системы газос-
набжения являются магистральные га-
зопроводы, газопроводы-отводы, ка-
бельные линии связи, кабельные линии 

телемеханики, кабельные и воздушные 
линии электроснабжения, средства 
электрохимической защиты газопрово-
дов, крановые площадки, необслужива-
емые усилительные пункты (НУП), антен-
но-мачтовые сооружения, контрольные 
пункты телемеханики (кП Тм), катодные 
станции с анодными заземлителями.

Для обеспечения безопасности лю-
дей и имущества, связанных с поврежде-
нием указанных объектов, запрещает-
ся любой вид деятельности в охранной 
зоне объектов Единой системы газос-
набжения без письменного разрешения 
уполномоченного представителя фили-
ала ООО «Газпром трансгаз москва» 
Истьинское ЛПУмГ на территории Ря-
занской области.

Будьте внимательны и осторожны 
вблизи объектов магистральных газо-
проводов! Указанные объекты обозна-
чены на местности специальными ин-
формационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а также в 
случаях необходимости проведения ра-
бот в охранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных расстояний от 
оси газопровода, с целью предупрежде-

ния нежелательных последствий и предо-
твращения несчастных случаев, просьба 
обращаться в филиал ООО «Газпром 
трансгаз москва» Истьинское ЛПУмГ.

КонТАКТныЕ ДАнныЕ  
Для обРАщЕнИй:

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
москва» Истьинское ЛПУмГ (адрес: 
391191, Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, телефон   
+7 (49151) 2-14-30);

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
москва» Гавриловское ЛПУмГ (адрес: 
140531, московская область, Луховиц-
кий район, поселок Газопроводск, теле-
фон +7 (49663) 6-35-53, доб. 206);

– филиал ООО «Газпром трансгаз 
москва» моршанское ЛПУмГ (адрес: 
393950, Тамбовская область, моршан-
ский район, поселок Газопровод, теле-
фон +7 (47533) 9-42-06);

– филиал ООО «Газпром транс-
газ москва» Путятинское ЛПУмГ (ад-
рес: 391480, Рязанская обл., Путятин-
ский район, село Путятино, телефоны:  
+7 (49146) 2-16-74, 2-12-40 (диспетчер 
– круглосуточно).

ВнИмАнИЕ! 
ооо «ГАЗПРом ТРАнСГАЗ моСКВА» ПРЕДУПРЕжДАЕТ!

ТРЕбУЕТСя СИДЕлКА 
• С проживанием 7/7 (неделя через 
неделю) для лежачей бабушки 88 лет 
(перелом шейки бедра, болезнь Пар-
кинсона). Вес 60–65 кг. 

• Необходима смена памперсов, гиги-
ена, приём лекарств, кормление. 

• Проживание в деревенском доме 
со всеми удобствами: михайловский 
район, село Новопанское. 

• Продуктами питания полностью 
обеспечиваем. 

З/п 1500 руб./сутки 

Обращаться по телефону  
8-916-011-15-76 (наталья)

РЕГИОНАЛьНыЕ  
НОРмАТИВНО-ПРАВОВыЕ  

ДОкУмЕНТы
+ ДОкУмЕНТы ОРГАНОВ 

ВЛАСТИ РяЗАНИ
НА САйТЕ

rv-ryazan.ru

«Игра в пятнашки» 
СВОЕОБРАЗНый ТВОРчЕСкИй ОТчёТ ПРЕДСТАВИЛО к СВОЕмУ 15-ЛЕТИЮ РЕГИОНАЛьНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ  
ТВОРчЕСкОГО СОЮЗА хУДОжНИкОВ РОССИИ

В экспозиции – живопись, 
графика, скульптура, деко-

ративно-прикладное и народ-
ное искусство. отдельная сек-
ция посвящена религиозному 
искусству.

С открытием выставки ее учас-
тников и гостей поздравили замес-
титель директора по научной рабо-
те художественного музея Ирина 
Денисова, народный художник РФ, 
вице-президент Творческого сою-
за художников России Константин 
Петров, заслуженный художник 
РФ, председатель секции религи-
озного искусства Творческого со-
юза художников России Николай 
Чибисов, почетный член Россий-
ской академии художеств, лауре-
ат Государственной премии РФ 
Александр Елисеев, председатель 
регионального отделения Твор-
ческого союза художников России 
Владимир Кривов, почетный член 
Российской академии художеств, 
заслуженный работник культуры 
РФ Василий Колдин, директор Ря-
занского художественного учили-
ща Сергей Горчаков, искусствовед 
Елена Марьяшина.

Гости из Москвы отметили дав-
ние творческие связи Союза и Ря-
занского художественного музея.

«Эта выставка меня сильно уди-
вила. Она не только ничем не уступа-
ет академическим выставкам, прово-
димым в Российской академии худо-
жеств, но и в чем-то даже превосхо-
дит их», – высказался на открытии 
выставки Александр Елисеев. 

«Выставка получилась объемной, 
разнообразной по видам искусства 
и по тематике. Мне нравятся такие 
выставки за встречи в том числе с 
другими именами и направлениями 
творческих поисков. Эта выставка – 
очень важный вклад в многообразие 
художественной жизни города», – 
считает Ирина Денисова.

Название выставки «Игра в пят-
нашки» – неслучайное. «Оно симво-
лизирует динамичный и многогран-
ный творческий процесс, где каждый 
участник Союза находит свое место, 
создавая уникальную картину мира», 
– пояснил Владимир Кривов.   

Среди членов регионального от-
деления Творческого союза худож-
ников России немало преподавате-
лей художественных школ и учеб-
ных заведений с профильными спе-

циальностями. Свои работы на вы-
ставке представили Игорь Власов, 
Ольга Курилова, Наталья Кобзева, 
Владимир Тяжкин, Андрей Миро-
нов, Александр Марьяшин, Влади-
мир Акиншин.

Особое место на выставке за-
нимают уникальные образцы цер-

ковной миниатюры в рамках про-
екта «Крестный путь» от секции 
религиозного искусства. Обраща-
ют на себя внимание работы ико-
нописца Анатолия Сорокина. Он 
представил иконы Божией Мате-
ри: Донскую, Казанскую, Иверс-
кую, икону целителя Пантелеимона.

Выставка «Игра в пятнашки» 
будет работать до 8 июня в стенах 
выставочного зала Рязанского ху-
дожественного музея им. И.П. По-
жалостина.

6+
Людмила Трухина

Ф
о

то
 Л

ю
дм

ил
ы

 Т
р

ух
ин

о
й

Ф
о

то
 Л

ю
дм

ил
ы

 Т
р

ух
ин

о
й


	001
	002
	003
	004

